

# OTRA DEL FASCISMO...

## Veneno Político para los Niños

### EL FUSIL

Ricardo Flores Magón

(LEA PAGINA 5)

**LA** publicación  
**anarquista**  
**PROTESTA**

Nº 8.146

DICIEMBRE 1973

Ejemplar \$ 100

## La Juventud Enferma de Totalitarismo

Pocas veces en la historia, la juventud ha sido usada como materia prima del odio, de la destrucción incontrolada, la agresividad sin pautas justificables, y una rebeldía dirigida con fines claramente aviesos. Llama la atención que ciertos movimientos ya gastados por todos los deterioros ocasionados por la falencia de sus postulados antisociales sean quienes "descubrieron" la juventud, y la canalizaron por cauces muy ajenos al generoso espíritu que distingue al hombre joven.

La industria está orquestada de tal manera que ha logrado captar las simpatías de ese sector de la sociedad que siempre ha sido la verdadera animadora de las grandes reformas de todo orden. Por lo menos, nosotros en nuestra historia tenemos el ejemplo de la Reforma Universitaria del año 18, en que fue la juventud argentina la que aventó los claustros lanzando un grito de renovación que hasta hoy perdura con ribetes de originalidad, avanzada ideológica y valor profundamente humanista.

Nuestra juventud, que nunca fue distinta que las de otros centros civilizados, sino auténticamente rebelde a los viejos sistemas, tuvo siempre la particularidad de manejarse a espaldas de directivas interesadas. Reacia a la conseja de los políticos caremanes, trazó sendas

por las que avanzaba nuestra conciencia político-social hacia metas de verdadera emancipación. Quizá podría haber sido tildada de soñadora, lírica y apasionada, pero nadie puede negar que era independiente por una razón biológica. Frente a los organismos gastados, era el impulso nuevo. Y no vamos a entrar en la estrategia dialéctica de generalizar diciendo que toda la juventud ofrecía ese cuadro generoso de visión libertaria. Había también jóvenes conservadores, inmunizados contra las nuevas corrientes del pensamiento. Pero nunca fueron mayoría y se conformaban con practicar un nostálgico juego de restauración del pasado a título de entusiastas tradicionalistas. De ellos se nutrieron los partidos conservadores y terminaban en la crónica social, o jugando al polo en los clubes reservados para la rancia aristocracia.

Pero el fenómeno actual de la juventud "descubierta" por los industrializadores de la sangre joven, es el de la formación masiva de una mentalidad totalitaria. De tal manera, que biológicamente hablando, puede decirse que las glándulas de los jóvenes han invertido su función haciendo del organismo óptimo, capaz, generoso y alegre, una versión de viejos prematuros, desmintiendo el destino que la sociedad tiene asignada a los

destinatarios del ideal humano.

Una verdadera fábrica de monstruos irascibles, sin fines nobles se ha montado universalmente. Los interesados en torcer el curso de la historia, se han apoderado de todos los medios de información para deformar las conciencias juveniles. Y va más lejos, está bien montada la maquinaria psicológica, que ahora se han dado cuenta que el adiestramiento de las masas debe comenzar desde la niñez. También los niños ya comienzan a ser materia de interés para los "dueños" de los pueblos.

No de otra manera tenemos el triste espectáculo de una juventud argentina, especialmente la universitaria, y la obrera que se mueven únicamente por motivaciones fascistas. Sueñan con "construir" una patria totalitaria, y se ha llegado al absurdo de anunciar "la tercera tiranía".

Lo que los muchachos y muchachas del año 18 ni ebrios ni dormidos lo hubieran dicho, ahora se corea por las calles y se juramentaron para morir en aras de un Bonzo de 78 años que los ha catequizado mediante el inmenso aparato de la demagogia asociada al hechizo de una exaltación de la lucha en torno al poder.

(Continúa en la Pág. 2)

## Mineros: Acción Directa Revolucionaria

(PAG. 2)

## Los Anarquistas y la legislación laboral

(PAG. 6)

## LA F.O.R.A. Y LA LEY DE ASOC. PROFESIONALES

(PAG. 6)

# VENENO POLITICO PARA LA INFANCIA

Si hay algo en el contexto humano y social, que nos produce la mayor repugnancia, es la profanación de la conciencia y el espíritu del niño. En estos días, los votados por los siete millones y medio de "ciudadanos" (hipotecados hasta a la "nueva Argentina") se lanzaron a la denigrante tarea de castrar a la infancia, intoxicándola con una literatura y una historia saturada de falsedad y de vicios de baja política. Se ha invadido la escuela, después del hogar, con un pérfido adoctrinamiento, magnificando hasta lo mitológico, las andanzas "maravillosas" de la pareja deificada de ayer y la de hoy, y del tenebroso "evangelio" de la "patria peronista". En esta competencia violatoria de la mentalidad escolar, el gobierno nacional y el de la provincia de Buenos Aires, se han agarrado de contrapunto y cada cual hace lo suyo, con una agresividad "docente", digna de la edad media.

El ministro de educación de la Provincia de Buenos Aires, doctor Alberto Baldrich, lanzó la Resolución N° 01166, con fecha 9 de octubre 1973, que reimplanta en las escuelas, la propaganda política oficial, y el rosismo, aparte de otros temas íntimamente ligados a la doctrina y acciones del peronismo. No vamos a reseñar los ocho artículos de la resolución de marras, pero sí, queremos destacar que ello es un ataque infame a la libertad y al derecho del niño — padre del hombre — a no ser intoxicado desde su más tierna e inocente edad, con las miserias mentales y morales de un régimen que no hay por donde agarrarlo sin emporcarse. Esta forma de contaminar la mentalidad infantil y predisponerla prematuramente al odio y la mentira, es historia vieja, que se arrastra desde los orígenes de la llamada "nacionalidad", que tanto daño ha ocasionado en la población en general y se puede decir con propiedad, que "aquellos rosales trajeron estos lodos". Y éstos herederos de tantas aberraciones políticas, reactualizan un clima nefasto y se introducen en el ámbito escolar profanando lo verdaderamente sagrado de la enseñanza y la educación de nuestros hijos. Pero si esta "hazaña" del ministro de educación provincial es repudiable,

mucho más lo es, la otra, emanada del ministro de Cultura y Educación de la República. Anuncia "el diario de los chicos", que aparecerá en marzo próximo, que pretende ser "didáctico e informativo", constará de doce páginas, con una tirada de 90 mil ejemplares iniciales, destinado a los niños de la enseñanza primaria. Es ocioso aclarar que el contenido es realizado por los adultos que tienen la maldéfica tarea de fanatizar a los "chicos" con historietas, narraciones, etc. (que por extensión van referidas a los padres y a los maestros) que comprenden todo un cuadro perfectamente definido de captación partidista, y de magnificación superlativa del "líder" y sus andanzas.

Para los no informados que puedan poner en dudas lo que denunciábamos, van estas "perlas" del temario "periodístico" de el "diario de los chicos", que según dicen, "va al encuentro de la realidad" que evidentemente ellos propagan con inventario exclusivamente a su favor: "Perón presidente"; "Perón habla al pueblo"; "La proscripción de Perón"; "Renuncia Cámpora-Solano Lima" "elección del 23 de septiembre"; "Una mujer asume la vicepresidencia"; y suma y sigue. Creemos ocioso mayores comentarios al respecto.

Ellos han sido los inventores de aquel socorrido e impactante slogan: "Los únicos privilegiados, son los niños". Y claro está, con el halago y la sugestión de los publicitados "privilegios", ahora se les cobra — a la población infantil — por anticipado la cuota política, asegurándose una valiosa y numerosa reserva humana para los tiempos venideros, como un reaseguro partidista "per secula seculorum". Y este previo y astuto acondicionamiento de las generaciones para la continuidad del régimen, no se aventará sino sobreviene una verdadera revolución social.

Cabe acotar, que como ejemplo de lo que vendrá con estos lodos, recordamos que en los países ensangrentados por la barbarie y el odio sublimado, cuya desembocadura trágica fue la guerra y la destrucción, de signo totalitario, hallaron (cruel descubrimiento) y utilizaron despiadadamente ese instrumento subsidiario

(pero monstruoso por muchos conceptos) para la represión, la delación, el fanatismo agresivo y la criminalidad indiscriminada. Aún se sufren las consecuencias, de esa herencia "cultural", que hace estragos en las generaciones juveniles de nuestro tiempo. Esa población inocente, atrapada, embrujada y motivada por una escuela y una enseñanza como la que se desarrolla aquí, en la Argentina, bajo el imperio de distintos gobiernos, pero todos coincidentes en perpetuar el sistema policial de la sociedad, asegurarse los privilegios a perpetuidad de la dominación, han invadido los dominios del niño modelándolo aviesa y canalescamente, para disponer como incondicionales domésticos a los hombres de mañana, de cada generación, corrompida desde el vientre de la madre y así hasta la tumba.

## Mineros: En Acción Directa Revolucionaria

General Roca. (Río Negro) — Desde el 20 de noviembre del corriente año, salen a la luz pública reclamos que se traducen en huelgas y movilizaciones, cuando paralizan sus tareas los obreros de la mina "Gonzalito" en San Antonio Oeste también los trabajadores de la construcción en Sierra Grande, sumándose los mineros del establecimiento Hierro Patagónico S. A., — dependiente del ministerio de Defensa de la Nación — que cuenta con 2.440 obreros. Calculándose en 12.000 los trabajadores que fueron a la huelga, resistiendo la embestida patronal ejercida desde el ministerio de Trabajo, que dispuso "conciliación obligatoria de intereses"; al tiempo que intiman a la entidad sindical — Asociación Obrera Minera Argentina — a dejar sin efecto las medidas de acción directa. A lo que el Comité de Huelga respondió: "... vamos a echar por tierra con el famoso "Pacto Social" elaborado a espaldas de la clase trabajadora, que nos ata a la avaricia de las patronales...

Mientras, en un petitorio de cinco puntos, se plantean las tareas insalubres, las jornadas de seis horas, distribución equitativa de la vivienda... y muchas otras reivindicaciones negadas, por otra parte frente a la municipalidad las mujeres de los mineros convocaron a una asamblea popular.

Decidida y organizada resistencia, que emitió sus comunicados, denunciando a la burocracia de la empresa explotadora, de utilizar sus delatores para acusar que una "organización comunista" sería la instigadora de esta huelga, difamación que dió motivo a la intervención de la gendarmería, pero ante la posibilidad de una fuerte represión, los obreros dieron su valiente respuesta... no nos asustan los gendarmes...

El Comité de Huelga desarrolla actividad informativa y organizativa en asambleas diarias, manteniéndose la dirección de distintos piquetes entre los cuales se encuentran los de cocina, sanidad, vigilancia, seguridad, etc. Cuentan además con grandes topadoras, máquinas pesadas y palas mecánicas con las que repelieron un intento de la gendarmería de entrar en la mina. Los acontecimientos se desarrollan con orden y disciplina, cumpliéndose el plan elaborado por el comité de huelga.

Nuestro estímulo y apoyo incondicional a la Acción Directa Revolucionaria en esta situación a los mineros y obreros y a todos los gremios, que golpean al sistema capitalista y estatal imperante, con valentía a riesgo de la vida de los compañeros...

Adelante, siempre hacia adelante para demoler la ośipide gobernante de turno; que son los continuadores del sistema expoliador y sostenedores del régimen oprobioso, que sin medida hambrea y reprime al pueblo. Por y hacia la única Revolución... La Revolución Social.

# PERON - NIXON

## Continuidad de la Política de Siempre

"La extrema cordialidad de los mensajes que intercambiaron el presidente Nixon y el presidente Perón va más allá de las necesidades del protocolo y exige por lo tanto, una explicación política". Tal lo escrito por el doctor Mariano Grondona, uno de los denominados intérpretes políticos de nuestra realidad nacional.

En este mundo todo tiene su explicación. Para explicar todas las mentiras, cinismos, dobleces traiciones, etc., se dice que el peronismo ha entrado en el período del Realismo Político.

Mariano Grondona, para convencer y explicar lo inexplicable comienza con el método jesuita de siempre, nos dice: "La Reacción espontánea que suscita esta correspondencia es el asombro. ¿Cómo es posible que uno de los más enérgicos opositores del imperialismo norteamericano y aquel que lo encarna, es decir, Perón y Nixon se pongan de golpe, en términos de pública amistad?".

Mariano Grondona — hombre de misa diaria y comunión semanal — empieza con la gran mentira. Denomina a Perón: "uno de los más enérgicos opositores del imperialismo norteamericano".

¿Cuándo? ¿Dónde? ¿Cómo? Donde están los hechos antiyanquis de Perón? Al contrario fue y sigue siendo el hombre más protegido por el imperialismo norteamericano. Siempre, durante sus 18 años de exilio estuvo en países sometidos a la esfera norteamericana (y cómo! el Paraguay de Stroessner, la Venezuela de Pérez Jiménez, Panamá (!), Santo Domingo de Trujillo (!), y la España de Franco, el país que más bases norteamericanas tiene.

El señor Grondona quiere meternos el perro, pero eso dejémoslo para los incautos. El único acto imperalista de Perón fue escribir con tiza "Ni Braden ni Perón" pero al poco tiempo estaba abrazándose con Milton Eisenhower en el Luna Park y terminó vendiendo el petróleo a la California, acto que provocó su caída. ¿Qué medidas antiyanquis tomó Perón durante sus años de gobierno? ¿Cuál gran empresa norteamericana expropió? ¿Tuvo acaso siquiera algún incidente con Estados Unidos? ¿Expulsó a algún diplomático de ese país? ¿Alguna controversia pública? Nada de nada. Al contrario. Cuando la pequeña Guatemala se alzó contra Estados Unidos, Perón metió en la cárcel a todos los partidarios de Arbenz que llegaron a Buenos Aires como refugiados. Hecho repetido con los refugiados chilenos.

Y lo que fue escondido por todos, pero que es el episodio más valiente del gremialismo argentino: lo ocurrido en los talleres Pérez de Rosario, cuando los ferroviarios se levantaron en el momento en que Perón había dispuesto que tropas argentinas ayudaran a los norteamericanos en la guerra de Corea. Es decir, que era como si Argentina hubiera ayudado a los yanquis

en Vietnam. Quien sepa algo de política exterior es consciente que en todas las asambleas internacionales y de las Naciones Unidas, la Argentina de Perón dio su voto a la línea norteamericana.

Veamos las razones que da el jesuita Grondona (que fue subsecretario del Interior durante una de las dictaduras más ridículas de la historia argentina: la de Guido, el muñeco manejado por los generales) para explicar porqué el "antiimperialista" Perón se abraza con el imperialista Nixon: "Perón hace frente al imperialismo. A los imperialistas, Perón "hacer frente" no quiere decir no sólo oponerse sino también reconocer la existencia de aquello contra lo cual se desarrolla la oposición. Tratar en buenos términos con una súper potencia no equivale a rendirse ante ella. Equivale a aceptar con realismo su condición de superpotencia. Y si algunos quieren constatar esa actitud de Perón con sus severas declaraciones anti norteamericanas durante los meses previos a la toma del poder, ¿habrá que recordarles que, mientras en la campaña se discutían los fines de la política, sus ideales, sus valores y por lo tanto reina la intransigencia, después de la campaña son los medios los que están en juego y en ellos reina la flexibilidad? El Perón de Ayer y el Perón de hoy no se contradicen sino para los beatos de la política".

Es decir, en una palabra, según Grondona, para hacer antiimperialismo hay que llevarse bien con el imperialismo y lo que se dice en las campañas electorales no hay por que cumplirlo, porque una cosa es lo que se dice antes y otra cosa lo que se cumple después.

Esto, en buen romance es decir que la política es cinismo, doblez, traición, mentira, embuste, en una palabra: el reino de los vivillos.

Pero sigamos al católico Grondona: "La meta es fija y los caminos sinuosos. Quien no entienda esto puede llegar a ser un santo o un poeta. Nunca un político".

Todo esto se puede sólo calificar como inmoralidad. Nosotros preferimos ser santos y poetas. Todo lo que es inhumano, tarde o temprano, peca. Ahora, en la hora de la gran fantochada todos se creen que la verdadera filosofía y los únicos valores son los del individuo que dice una cosa de frente y luego a espaldas les hace a todos un corte de manga. Pero se equivocan. Todo esto va a caer estrepitosamente. Y como recuerdo de esta época que pasará a la historia como la de la fullería política, quedaran como único monumento las villas miseria, el resentimiento de una juventud traicionada y el buen negocio de los imperialistas, cada vez más contentos con esos campeones "antiimperialistas" que engañan y estafan a los pueblos sometidos.

# Serviles y Procaces

Con posterioridad al operativo "limpieza de la ciudad", en la semana del 19 al 24 de noviembre de 1973, los bárbaros en acción pintaron frente al número 1135 de la calle Tucumán — en Buenos Aires — la infantil y agresiva leyenda: "Marxistas a Moscú", "Anarquistas al Paredón", con la rúbrica "J.P.P.", con la "V" de la "victoria" debajo de la primera "P".

Sabemos perfectamente que el ataque no pertenece a ningún ser que piense normalmente. Ello es fruto del odio y el resentimiento, de los que forman en las filas de los frustrados sociales e instrumentos a sueldo del sistema caótico que nos toca sufrir. No es obra de estudiantes y obreros conscientes y dignos. Pero si estamos convencidos que los obscuros, delatores y matones del régimen de turno, son los que con mayor impunidad, hacen su "revolucioncita" con el tubo de aerosol, y "cumplen" la consigna de torturar y asesinar a los que "no responden" a la conducción del "líder".

Por otra parte, está comprobado que los "salarios" que perciben, son de los dineros que sin demora ponen (semana tras semana, en los promocionados y fabulosos juegos de azar) los incautos, inconscientes y viciados apostadores, sumando billetes de pesos que manejan en el denominado "ministerio de bienestar social", como recaudación inagotable de las carreras, prode, casinos, lotería quinuela y otras "maravillas" del imaginismo coimero de los empresarios explotadores, de lo que constituye principio y fin del alma burguesa: afán de enriquecimiento y desarrollo enfermizo del vicio para lograrlo. Es un aspecto, de los tantos con que se envilece y deshumaniza a la criatura humana, se deteriora su moral y su dignidad, para mejor escurrirlo más allá de la explotación de su trabajo y su capacidad creativa.

Resulta inaudita, pero es una dolorosa y dramática realidad. Es lo que nosotros calificamos de inconducta del hombre, tanto más penosa, si se tiene en cuenta que la mayoría de los apostadores son obreros, integrantes del pueblo, componentes de las capas más humildes y hambreadas.

Por eso, aquello de "anarquistas al paredón" nos provoca una indignación intensa, puesto que al margen de lo que nos pueda afectar la alusión gratuita y estúpida, está el otro aspecto, el más ingrato y doloroso: es con el dinero que se le coimea y estafa a los miles de flusos y confiados apostadores, con lo que realizan estas "hazañas" que apuntan a darle a la represión imperante un carácter más terrorífico y patibulario. No se nos mueve un pelo por estas porquerías represivas del régimen, pero nos lástima por los que pagan.

# La Juventud Enferma de...

(Viene de la Pág. Primera)

Un detalle aleccionador es que cuando el peronismo ni soñaba con el retorno, las fuerzas armadas, para esos jóvenes, era criminal, juntamente con los políticos de turno. Pero cuando se produce el retorno y asume el gobierno, el 25 de mayo se apedrea a los comandantes en jefe, incluido Lanusse. Se blasfema contra el ejército y se le acusa de haber sido el causante de la desgracia nacional a partir de la revolución cuartelera del año 1930.

Hasta ese momento, policía y militares componían la dupla de la represión. Juraron que nunca jamás los militares serían aceptados en la política y conducción de la cosa pública. Contemporáneamente a ello, caía en Chile el gobierno de Allende por un golpe militar. Las calles se llenaron de columnas juveniles que acusaban a los "milicos" del crimen de lesa democracia, como se calificó la revuelta trasandina.

Pero no pasaron dos meses, cuando esa mentalidad dirigida por radio y televisión obró el absurdo de transformar a esa juventud antimilitarista, en colaboradora vergonzante de las fuerzas armadas.

¿Cómo se obró el milagro desafortunado? ¿Las glándulas que forman el equilibrio humano de esa gente cambiaron tanto que dejaron de ser lo que eran para entrar en una luna de miel con quienes habían sido sus mortales enemigos?

Y fue así como vimos en Balcarce, en el llamado operativo Dorrigo, a las famosos jóvenes de la "patria justicialista", cavando zanjas juntamente con sus esbirros de ayer y lo que es peor, como final de las nupcias con sus viejos torturadores, marcharon por las calles, ante el palco oficial, ocupado por el nuevo comandante en jefe, con uniforme de fagina. Los jóvenes formaban filas entreverados con los soldados. Claro que quienes llevaban las armas eran los milicos. A los pobres enfermos de totalitarismo, apenas si se les dejó llevar en

hombros, picos y palas, para que vayan sabiendo que el trabajo es para ellos, y la ganga como siempre, para quienes manejan los cañones.

Deprimente espectáculo. Para mayor ironía cruenta, los muchachos desfilaron haciendo la "V" de la victoria, justamente en el momento que volvían a ser derrotados y obligados a entreverarse con los regimientos "que nunca van a salir de los cuarteles".

En nuestro número anterior hablábamos algo de esto. Hoy ampliamos el concepto, para que se medite sobre estos cambios que en nada dignifican al hombre argentino. Quienes explotan los nobles impulsos de los sectores jóvenes, saben que adornándola así, están seguros de prolongar el reinado de la infamia y la explotación. Que el capitalismo, base de los imperialismos, podrán seguir jugando a la guerra, masacrando pueblos y robando riquezas. Con una juventud enferma de totalitarismo, se puede planificar un mundo bárbaro donde el mismo esclavo se ofece al amo, al precio de su libertad, y la de todo el conjunto. Los anarquistas creemos que se puede, en última instancia renunciar a la libertad en un acto de insania. Pero el renunciante no tiene derecho a comprometer la libertad de sus compañeros. Y precisamente los jóvenes de ahora, se unen para una entrega masiva del espíritu libertario que debería distinguirla. Y a fe de justos, aclaremos que frente a esa inconsciencia masiva que arrastra a muchos obreros y estudiantes, existen jóvenes libres, que tienen conciencia cabal de los destinos del hombre y no se dejarán manejar como simples rebaños, con los látigos modernos que son las órdenes dadas por radio, televisión y los diarios.

Siempre, en el fondo de todas las colectividades, arde la llama inextinguible de la libertad. Y será suficiente para alumbrar los caminos del porvenir, cuando se superan los estragos de la industrialización masiva de los pueblos atrapados por el viejo enemigo: el Estado.

# Práctica de la Delación

## Contralor de Pasajes

La juventud peronista ferroviaria y los gremios del riel para la "reconstrucción nacional" dispusieron un operativo que se denominará Raúl Scalabrini Ortiz, de Fiscalización de boletos en las estaciones de F.C.

La medida que se cumplirá sin previo aviso y en cualquier momento, abarcará a todas las líneas; informándose al público por altovoces.

Asimismo, frente las boleterías se pegaron afiches informando sobre el "operativo". Por eso "compañero" seque su pasaje y no lo tire hasta abandonar la estación de destino. Porque la juventud peronista ferroviaria controlará su boleto, para evitar la evasión de dinero por quienes no pagan el pasaje correspondiente. Se llevará a cabo el contralor con la colaboración de las Policías federales y ferroviarias, (que no pagan boleto), en algunos casos con la ayuda de perros. Hasta aquí la perruna información.

Esa denominada "juventud" NO conforme con que le secuestran, apaleen y les asesinen a sus activos dirigentes ahora se presta a la Práctica de la delación, en

una alianza con los represores de siempre. No hay presupuesto estatal para el personal que produce riquezas, pero si hay partidas de dinero para pechos y uniformados: al tiempo que "el gobierno del pueblo" malgasta 2.400 millones de pesos para la renovación del instrumental represivo...

Ahora bien si las personas que no aceptan la "invitación" de botomear, y quienes NO se afiliaron al partido del "líder" por repudio al nazi-falangista-fascio, han de ser incluidas en la "lista negra", para informar quien es quien a Coordinación Federal o Superintendencia Policial u otros "organismos leales a la conducción"???

Como el proceso del 45 al 55 fue grave; y del 55 al 73 la telaraña mental puede obnubilarnos a unos y a otros que no padecieron la barbarie, les recordamos un valioso documento, el libro Técnica de una Traición, por Silvano Santander. Así ayudaremos a la rehabilitación de una generación conciente, sin frontera, ni bandera, sin caudillos ni Estado. (Libres, Justos e Iguales).

# Las Servidumbres

La primera de las servidumbres es la frontera. Quien dice frontera dice ligadura, Cortada el fizado, borrada la frontera, quitad al aduanero, quitad al soldado, en otros términos, sed libres, la paz sigue.

Una frontera implica una garita, una garita implica un soldado: No se pasa!. Palabra de todos los privilegios, de todas las prohibiciones, de todas las censuras, de todas las tiranías. De esa frontera, de esa garita, de ese soldado, sale toda una calamidad humana.

El arte de los despotas, es desdoblir al pueblo en Ejército. Una mitad oprime a la otra mitad. Las guerras tienen toda suerte de pretextos, pero no tiene nunca más que una causa: el ejército. Quitad el ejército, quitaréis la guerra.

Victor Hugo

# Problemas de la Militancia Anarquista Cosas Veredes...

(...) «Los Trabajadores conscientes de España han fijado ya la línea inquebrantable de su lucha, no intentarán movimientos revolucionarios como en 1909, para protestar contra la guerra colonial: a pesar del hermoso y humano sentido de esta protesta. No irán a la huelga general revolucionaria, como en 1917, para protestar contra el encarecimiento de las subsistencias. El Proletariado Revolucionario tiene a descabarse en las luchas finales contra la sociedad burguesa»

Manuel Villar. — El Anarquismo en la Insurrección de Asturias. Ediciones Nervio, Buenos Aires.

Con la reproducción del capítulo sobre la "defensa de la Revolución", ponemos fin al extenso e importante dictamen aprobado por la C.N.T. en el Congreso Extraordinario, efectuado en Zaragoza, el 19 de Mayo de 1966. Es conveniente reiterar que su inserción en estas páginas no presupone una adhesión total a los enunciados programáticos de las aspiraciones ideológicas con el Movimiento Confederado Español. Por otra parte, insistimos, los propios compañeros de la C.N.T. han puesto claramente el acento en estos conceptos fundamentales: el programa que sobre "Concepto Confederado del Comunismo Libertario", traza las líneas generales de una Sociedad Libertaria, sujeta siempre a correcciones que dictaría la experiencia viva de estas concepciones ideales, en el terreno de la práctica social. Importante resultará, también saber en que medida y manera estos principios generales de emancipación integral de toda esclavitud, sea esta económica, política y social, tuvieron vigencia real durante el período 1936/1939 de la Revolución Española: aspecto que estudiaremos en otros notas.

## DEFENSA DE LA REVOLUCION

"Admitimos la necesidad de la defensa de las conquistas realizadas por medio de la Revolución, porque suponemos que en España hay más posibilidades revolucionarias que en cualquiera de los países que la circundan. Es de suponer que el capitalismo de éstos no se resigna a verse desposeído de los intereses que en el curso del tiempo haya adquirido en España.

Por lo tanto, mientras la Revolución Social no haya triunfado internacionalmente, se adoptarán las medidas necesarias para defender al nuevo régimen, ya sea contra el peligro de una invasión extranjera capitalista, antes señalada, ya para evitar la contrarrevolución en el interior del país.

Un ejército permanente constituye el mayor peligro para la Revolución, pues bajo su influencia se forjaría la dictadura que habría de darle fatalmente el golpe de muerte. En los momentos de lucha, cuando las fuerzas del Estado, en su totalidad o en parte, se unan al pueblo, estas fuerzas organizadas prestarán su concurso en las calles para vencer a la burguesía. Dominada ésta, habrá terminado su labor.

El pueblo armado será la mayor garantía contra todo intento de restauración del régimen destituido, por esfuerzos del interior o del exterior. Existen millares de trabajadores que han desfilado por los cuarteles y conocen la técnica militar moderna.

Que cada Comuna tenga sus armamentos y elementos de defensa, ya que hasta consolidar definitivamente la Revolución éstos no serán destruidos para convertirlos en instrumento de trabajo. Recomendamos la necesidad de la conservación de aviones, tanques, camiones blindados, ametralladoras y cañones anti-aéreos, pues es en el aire donde reside el verdadero peligro de invasión extranjera.

Si llega este momento, el pueblo se movilizará rápidamente para hacer frente al enemigo, moviendo los productores a sus sitios de trabajo tan pronto hayan cumplido su misión defensiva. En esta movilización general se comprenderá a todas las personas de ambos sexos aptas para la lucha y que se apresten a ella desempeñando las múltiples misiones precisas en el combate.

Los cuadros de defensa confederal, extendidos hasta los centros de producción, serán los auxiliares más valiosos para consolidar las conquistas de la Revolu-

ción y capacitar a los componentes de ellos para las luchas que en defensa de la misma debamos sostener en grandes planos.

## POR LO TANTO DECLARAMOS:

Primero. — El desarme del capitalismo implica la entrega de las armas a las Comunas, que quedarán encargadas de su conservación y que cuidarán, en el plano nacional, de organizar eficazmente los medios defensivos.

Segundo. — En el marco internacional, deberemos hacer intensa propaganda entre el proletariado de todos los países para que éste eleve su protesta enérgica, declarando Movimientos de Carácter Solidario frente a cualquier intento de invasión por parte de sus despectivos gobiernos. Al mismo tiempo, nuestra Confederación Ibérica de Comunas Autónomas Libertarias ayudará, moral y materialmente, a todos los explotados del Mundo a liberarse para siempre de la monstruosa tutela del capitalismo y del Estado.

Palabras Finales. — He aquí terminado nuestro trabajo, más antes de llegar al punto final estimamos que debemos insistir, e nesta hora histórica, sobre el hecho de no suponer que este dictamen deba ser lago definitivo que sirva de norma cerrada a las tareas constructivas del proletariado revolucionario.

La pretensión de esta ponencia es mucho más modesta. Se conformaría con que el Congreso viera en él las líneas generales del plan inicial que el mundo productor habrá de llevar a cabo, el punto de partida de la Humanidad hacia su liberación Integral.

Que todo el que se sienta con inteligencia, arrestos y capacidad mejore nuestra obra".

## Capitalistas y Represores

(POR UNA POLICIA MAS FUERTE)

En una reunión realizada en el Plaza Hotel de Buenos Aires, la Cámara Argentina de Anunciantes agasajó al jefe de la Policía Federal, Miguel Iñiguez. En la oportunidad, el alto funcionario se refirió a la violencia, y secuestros —no a la que ellos ejercen— y al futuro de la acción política. —Cuidado entonces con nuestra cabeza y las bibliotecas.

Entre otros «conceptos» destacó a: pequeños grupos de inadaptados vinculados a intereses foráneos que quieren crear una situación de caos y de alteración del orden. En otra parte de la « disertación » fue interrogado sobre la necesidad de reformar el Código Penal y despidió: la policía necesita un mayor respaldo jurídico para poder actuar con un mínimo de seguridad. Los «conceptos» de Iñiguez acerca del (Habeas Corpus) configura una clara preocupación por fortalecer el aparato policial y disminuir el control legal de las detenciones.

Nuestras predicciones anárquicas sobre la «revolución peronista» y los presupuestos para reprimir han sido publicadas en «La Protesta» Nº 8.142 de Agosto 1973. Hoy, diciembre 1973, ratificamos que las «obras» de reconstrucción y liberación nacional en la patria liberada por argentina potencias y otras sandeces, especiales para los «alcahutes» del régimen, sostenedores del sistema, nada tienen que ver con la Revolución Social, nada tiene que ver con la dignidad del sujeto humano, que se dirige hacia las Comunidades Libertarias —todos para uno y uno para todos— por y para las cuales trabajamos, y sostenemos desde siempre en Nuestro Ideario de Plena Libertad Universal

El Veedor Libertario

## EL PODER DEL VATICANO

El Vicepresidente segundo de la Cámara de Diputados de la Nación, integrante del oficialismo parlamentario, durante una visita a la ciudad de Córdoba, fue abordado por los periodistas. Uno de ellos le preguntó sobre el problema de divorcio. Y el legislador, que suele llenarse la boca con frases tales como liberación, soberanía nacional, contestó a la pregunta en estos términos: "no hay ambiente para considerar el tema del divorcio, por que hay otros que guardan prioridad"... La verdad es otra; resulta más fácil predicar contra el imperialismo norteamericano por ejemplo, que contra el dominio de la Iglesia Católica Apostólica Romana. Por más que el pueblo quiera el divorcio, los populistas dirán una y otra vez que "No hay ambiente". Lo que no hay es independencia.

## INCENDIARIOS Y BOMBEROS

Los Estados Unidos, por una parte, y los soviéticos por otra, arman a israelíes y árabes para que se maten con el mayor fervor posible. Peño de pronto descubren que esa guerra no les conviene a los Estados mayúsculos y se ponen de acuerdo para que cese el fuego en el frente. Las grandes potencias son así, en su grandeza totalitaria ellas desempeñan un día para otro el papel de los incendiarios y el de los bomberos. Como el filántropo señor de La Palissy, que mantenía generosamente los hospitales donde conducían a sus obreros tuberculosos...

## GUARDAESPALDAS

Con motivo del secuestro del avión argentino llevado a Bolivia, el público se enteró de que en el avión viajaba un dirigente sindical acompañado por varios guardaespaldas bien armados. Estos ni se movieron, no obstante su profesión de bravos.

Pero lo interesante es consignar el hecho de que funcionarios «del pueblo» y sindicalistas no menos populares no pueden dar un paso sin la escolta de bravucones que sirven para todo, menos para salvarles la vida a sus ams «compañeros». La gente se pregunta: ¿de dónde sale el dinero para pagar a estos profesionales de la protección ajena? También es el caso de recordar que en la Edad Media los señores feudales pagaban sus propios espadachines con los cuales salían a la calle.

## ¡LINDO FEDERALISMO!

Durante la reciente campaña electoral, a todos los políticos del interior se les llenaba la boca con eso de que luchaban por el federalismo contra el dominio centralista de la Capital Federal. Eso antes de las elecciones. Pero, ahora, el gobernador de Mendoza después de la bomba que sus «compañeros» le pusieron en su despacho, corrió a Buenos Aires. Aquí, los periodistas le preguntaron, entre otras cosas, si cambiaría su equipo ministerial; el gobernador dijo que no, «salvo que se lo pidiera el Gral. Perón»... Pero esto no es nada comparado con el intendente de Santa Fe, el cual también presentó su renuncia a Perón. Lo natural hubiese sido que la presenase ante el Consejo Deliberante. Pero allí corría el riesgo de que se la aceptasen...

## LA GRAN COMILONA

No se trata de una escena de la película que tanto da que hablar. Se trata de una escena menos fantástica, registrada en el Congreso de la Nación. El caso es que los otros días, la campana del presidente llamaba en vano para tener quórum. Había necesidad de votar algo «importante». El presidente del Cuerpo movió para pasar a cuarto intermedio. El recinto estaba casi vacío. Pero el comedor estaba lleno. El Presidente en vez de enfurecerse con sus «honorables» colegas, debió trasladarse al comedor llenó, la sesión que no pudo efectuarse en el recinto vacío.

La verdad es que con los pocos dos millones de pesos mensuales que ganan los diputados del pueblo, no les alcanza para comer en un restaurante cualquiera, si no comen bien, de dónde saarán energías para proseguir la fuerte lucha por la liberación y la reconstrucción nacional?

# Capitalismo y Estado... Hambre y Represión

Cuando los mineros de la empresa norteamericana El Aguilar en la Pcia. de Jujuy, acuparon la mina y tomaron rehenes, pasaron a ser noticia. Inmediatamente la prensa oligarca y avisista trajeron datos del conflicto, se movilizó la legislatura provincial y el ministerio de trabajo —fuentes inagotables de burocratas— y como era de esperar los infames y lacayos —hoy del peronismo y ayer de otro— funcionarios, se limitaron a conminar a las partes a retrotraer la situación a su comienzo. Claro está, como ellos nunca padecen las calamidades que a diario deben soportar los que trabajan, aplican el procedimiento contra los obreros y mineros, de volver a lo pasado y esperar que el capitalismo hambreador y el Estado represor impongan la "paz".

Las jornadas son en realidad condiciones para la enfermedad y la muerte... La mina se encuentra ascendiendo hasta los 4.500 metros, con frío intenso y baja concentración de oxígeno.

Trabajan a 400 metros de profundidad, como verda-

## EL FUSIL

por RICARDO FLORES MAGON

Sirvo a los dos bandos; al bando que oprime y al bando que liberta. No tengo preferencias; con la misma rabia, con el mismo estrepito lanzo la bala que ha de arrebatar la vida al soldado de la Libertad o al esbirro de la tiranía. Obreros me hicieron para matar obreros. Soy el fusil el arma liberticida cuando sirvo a los de arriba; el arma emancipadora cuando sirvo a los de abajo.

Sin mí no habría hombres que dijeran: «yo soy más que tú» y sin mí no habría esclavos que gritasen: «abajo la tiranía».

El tirano me llama: «apoyo de las instituciones».

El hombre libre me acaricia con ternura y me dice: «instrumento de redención».

Soy la misma cosa y, sin embargo, sirvo tanto para oprimir como para liberar. Soy el mismo tiempo asesino y justiciero, según las manos que me manejan.

Yo mismo me doy cuenta de las manos en que estoy.

¿Tiemblan las manos? No hay que dudar: son manos de esbirros.

¿Es un pulso firme? Digo sin vacilar: «son las manos de un libertario».

No necesito oír los gritos para saber a qué bando pertenezco. Me basta con oír el castañear de sus dientes para saber que estoy en manos de opresores. El mal es cobarde: el bien es valeroso.

Cuando un esbirro apoya mi caja en su pecho para hacerme vomitar la muerte acurrucada en el cartucho, siento que su corazón saíta con violencia. Es que tiene la conciencia de su crimen. No sabe a quien va a matar. Se lo ordenaron: «Fuego» y allá va el tiro que tal vez atravesará el corazón de su padre y de su hermano o de su hijo, a quienes al llamado "honor" habría gritado, rebeldes.

Yo existiré mientras haya sobre esta Tierra una humanidad estúpida que insista en estar dividida en dos clases: la de los ricos y la de los pobres, la de los que gozan y la de los que sufren.

Desaparecido el último burgués y disipada ya la sombra de la Autoridad, desapareceré a mi vez destrozando mis materiales a la construcción de arados y de instrumentos mil, que con entusiasmo manejarán los hombres transformados en hermanos.

Regeneración  
Órgano de la F.A.M.

deros topes, durante 14 a 16 horas diarias, con métodos precarios e instalaciones inseguras. Cuando salen no pueden estar al sol, pues la luz los ciega.

"Viven enaglomeraciones colectivas, en galpones semitabacados, sin ventanas, pisos de tierra, techos con alta infestación chagásica. Apiladas 16 personas por "cuarto". Rodeados de zanjas con aguas servidas y basurales. No hay baños y se calcula que cada letrina es usada por 80 personas. El agua de grifos públicos y la que es potable (40 %) deja de serlo al trasladarse para su consumo.

No hay ningún sistema de previsión para un trabajo de alto riesgo. El desprecio por la vida humana es flagrante y los obreros, sus mujeres y niños, dejan miles de años de vida en beneficio de la empresa.

Padecen como todos los obreros de Jujuy, del más alto índice de parasitosis (90 %), muerte por tuberculosis (90 por cien mil), mortalidad infantil (130 por mil nacidos vivos). Son los más altos de todo el país.

A su vez el promedio de vida (40 años) es el más bajo. No se conocen mineros que se jubilen, mueren o quedan incapaces luego de trabajar 15 años en la mina.

Debe señalarse que estas esdísticas sólo pueden compararse con zonas de grandes desastres naturales o regiones aisladas por la pobreza.

El servicio de salud con que cuentan es la antimedicina, con carencia de médicos, y enfermeras. Situación que se caracteriza por responder a los intereses de la empresa.

A la discriminación con aborígenes y bolivianos, se agrega la indiferencia total. Frente a la situación de calamidad proponen como salida planes de control de la natalidad.

El sueldo básico de un minero es de \$ 38.000 por quincena. Sólo por ello puede entenderse que el conflicto

actual se desencadena porque se les impide realizar horas extras, horas extras para morir de hambre.

Vidas extras para una empresa cuya facturación es mayor que el presupuesto provincial y que produce en conjunto, con otras similares de Jujuy, 140 millones de kilogramos de mineral metalífero. Esta vergüenza argentina ahora es noticia.

Pero este infrahumano panorama es real desde el año 1939. Es el correcto abastecimiento a la industria yanqui a través de su estrecha relación de dependencia con el monopolio Morgan. En Argentina la acción monopolística se complementa con la empresa National Lead Ltd, que funde el material en Puerto Vilela, provincia del Chaco.

Esta denuncia es vox populi, pero los nacionalistas de ayer y de hoy rosistas, conservadores, radicales y peronistas no "alcanzan a comprender o descubrir" procedimientos "refinados con nuestra soberanía". Es que todos esos, son parte de las múltiples maniobras delictivas.

Anárquicamente apoyamos sin reserva la acción directa revolucionaria ejercida por todos los medios que los huelguistas demostraron. Toma de sus lugares de trabajo, y tomando como rehenes al personal jerarquizado, burgueses insaciables que colaboraron decididamente con Gendarmaría Nacional y policía para la despiadada represión de episodios sangrientos, donde los únicos caídos son trabajadores.

Repudiar las leyes y patear a los dirigentes de Turno, es la autodeterminación, la autogestión, la auto conducta que nos lleva por y hacia la única revolución que es la revolución social (de Libres Justos e Iguales).

## Perú: La "Revolucioncita" Reprime

AREQUIPA y PUNO: El gobierno militar decretó el estado de emergencia y la suspensión de garantías, luego de violentos choques entre huelguistas y uniformados. La Comisión regional de Defensa del Fuero Sindical apoya a los Docentes que exigen mejoras económicas y la reforma del sistema de educación. La movilización exige además la libertad de 17 educadores los cuales se hallan acusados de "extremistas", que hace varias semanas están encarcelados por orden del ministro del interior; los huelguistas NO aceptan que los detenidos sean juzgados por un tribunal militar local.

Los enfrentamientos —con los represores estatales— se iniciaron cuando la policía atacó una ordenada y pacífica marcha de estudiantes que se dirigían al centro de la ciudad. Los atacantes utilizaron gases lacrimógenos y en algún momento dispararon sus armas legales al "aire".

Por su parte la Federación Universitaria denunció que su presidente Luis Micapoma Salas fue detenido en el recinto de la Universidad de San Agustín, por uniformados, luego de cargar contra los allí reunidos. Desde AREQUIPA —la segunda ciudad en importancia del Perú— el Sindicato Único de Trabajadores en Educación (Sutep), denuncia también los atropellos del Estado, y reclama inmediata libertad de trabajadores.

El «gobierno revolucionario» de las Fuerzas —brutas— Armadas con la cabeza visible de Juan Velasco Alvarado, suspendió las garantías y entregó el mando político y militar de ambas circunscripciones al comandante general de la III Región, generalote Augusto Freyre, disponiendo ese fejeado el toque de queda desde las diez de la noche hasta las seis de la mañana, basta que la situación retorne a la normalidad. Desde hace 10 días en Arequipa y Puno se protestaba por la destitución de varios profesores vinculados, —según la milicada sabelotodo— en actividades "contrarrevolucionarias"...

...Y como última nota brillantísima y revolucionaria: se trasladó desde la República Uruguaya a la República del Perú el jefe supremo del Servicio Secreto Uruguayo, para "coincidir" en un tratado mutuo de vigilancia y seguridad entre "hermanos". Acuerdos para una actividad gestapo, con el hambre y la desocupación de los respectivos pueblos...

Análisis Anárquico: Los saltadores que hoy ocupan la primera magistratura peruana, se autotitularon "revolucionarios nacionalistas", y se jactan de haber "frenado" la actividad imperialista, que por intermedio de empresas nacionales e internacionales saqueaban al país y a su economía

Ahora bien, si ese "nacionalismo revolucionario" persigue, apalea, encarcela a los hambrientos patriotas trabajadores ¿en que se diferencian de los masacreadores imperialistas, que utilizaron a los mismos uniformados los mismos métodos y las mismas instituciones que hoy castigan sin piedad ninguna?

De la realidad, extraemos que los actuales caciques —como factores de poder— no han hecho otra "revolución", que arrancarle la manija a Belandú Terry para satisfacer sus apetitos tanto personales como castrenses y de logias; manobrando con un populismo —siempre barato— que en la Argentina el Proletariado padeció y padece, léase: rosismo - conservadurismo - radicalismo - peronismo; y que a nivel universalista los anarquistas, los combativos como nazismo-falangismo-fascismo-bolcheviquismo, comprendemos la epidemia imperialista, pero somos combativos contra el capitalismo, ya que el primero resulta la enfermedad diagnosticada, pero el virus cancerólogo es de la cepa del capitalismo.

Por y hacia comunidades libertarias, sin banderías, sin fronteras, con la participación activa de base, en Acción Directa Revolucionaria (Organización, Acción y LUCHA POR LA ÚNICA REVOLUCION, LA REVOLUCION SOCIAL)

# La Forá y la Ley de Asociaciones Profesionales

La FORA y sus Sociedades de Resistencia desde sus orígenes hemos sido inquebrantables adversarios de todo aquello que signifique o determine una imposición ya sea a través de leyes, estatutos o reglamentos, por cuanto todas ellas se inspiran en el principio de autodeterminación.

Toda ley, por más benigna que parezca en su momento con el andar del tiempo, se transforma en un obstáculo que se tendrá que destruir para dar paso a nuevas formas en el sentir colectivo.

Los reglamentos, estatutos y leyes han significado en consecuencia una rémora en todos los tiempos para la marcha de la libertad y hoy, se ha tornado en una carga económica agobiante que día a día se multiplica astronómicamente, ante el auge de esa burocracia parasitaria que necesita justificar su permanencia en el sitio de privilegio amparado y apuntalado al Estado que protege el orden de un sistema inícuo.

Desde la vigencia de la ley de Asociaciones Profesionales los trabajadores y explotados en general vienen soportando toda clase de arbitrariedades, pero como toda ley ésta también adolece de evasiones, de manera que la aplicación no ha logrado la imposición.

Esta es la razón por la cual los jerarcas de la CGT elevaron un petitorio al Poder Ejecutivo y éste transmitió al Congreso para ser estudiado y aprobado, donde en 5 puntos condensan sus aspiraciones de someter en el término absoluto, a toda persona que trabaje bajo dependencia o si es empleador, en igual medida queda sometido al contralor de esa central única.

Con las medidas aprobadas queda anulada toda organización obrera marginada de la CGT con el agravante que no serán reconocidas aquellas que aún representando la mayoría de un gremio deben estar adheridas a esa única central obrera. ¿Estos propósitos obedecen únicamente al aspecto de la recaudación económica? ¿O al entendimiento operado con los representantes de la explotación capitalista ante el célebre pacto de "caballeros" contraído con la CGE?

Si la ley de Asociaciones Profesionales ha sido considerada en todo momento fascista por casi todos los grupos políticos (que nada hicieron por derogarla) con los nuevos agregados solicitados por el gangsterismo de la CGT supera con creces a la dictadura bolchevique y se asemeja al pensamiento y acción de los primeros cristianos que se impusieron en el medioevo.

Nada es demás trágicas consecuencias para los pueblos que el adrofinamiento impartido a través del Estado y las medidas que se impondrán a través de esta ley nos conducirán si se sigue practicando el verticalismo obscuro, en un pueblo de enanos mentales.

Las coincidencias de los sectores que beligeran en la política no puede ser más manifiesto, radicales, socialistas y todo tipo de advenedizos anhelan por igual tener en sus manos los resortes de la CGT para gobernar y esto mal que les pese a todos los aventureros del macaneo político han permitido que en esta hora, las corrientes regresivas han obtenido una mayoría de vo-

# Los Anarquistas y la Legislación Laboral

por GREGORIO NASO

No por sabida, es necesario insistir en una vieja y militante deben adoptar los anarquistas frente a las siempre actualizada cuestión; ¿qué posición ética y formas de fachada, implícitas en la llamada legislación social?

Para mejor entendernos, señalemos un aspecto fundamental del problema: toda ley dictada en el campo social no es más que la consecuencia directa de las aspiraciones y luchas del Proletariado, nunca de la concesión graciosa de legisladores y capitalistas. El ejemplo más acabado de ello es la implantación de la jornada de ocho horas de labor. Citamos este antecedente histórico por las implicaciones sociales que lo informan, y por lo que significó como factor de transformación en la economía y la producción de la sociedad industrial.

Larga sería la enumeración de otras conquistas obreras insertas en la llamada legislación social que tiene el sello inconfundible del dolor y la sangre de los trabajadores, para detenernos en detallarlas. No debe olvidarse tampoco, que diariamente, aquí y en la mayoría de los países del mundo, los trabajadores deben

mantenerse vigilantes y en lucha permanente para que las leyes "obreras" sean respetadas, lo que pone en cuarentena su eficacia, sino contarán con la organizada fuerza del trabajo.

El hecho de que las aspiraciones del asalariado hayan sido concertadas en la letra fría de la ley —insistimos que como manera de neutralizar la Acción Directa de los productores y, lo que es más grave, encierran al movimiento obrero por los carriles de la legalidad y del estado paternalista— impide a los anarquistas asumir una posición ética anti-legalista? ¿Es que, acaso solamente somos anti-legalitarios en el campo político?

¿No se piensa que si por error u omisión, o por una actitud complaciente con la gran mayoría del proletariado cegetista, saturado ya de legalitarismo y providencialismo, o por no "indisponernos" con esa mayoría asfixiante de cotizantes, contribuyéramos a remachar sus cadenas, al dejar de señalarles claros y directos caminos de lucha.

¿Debemos, también, ir detrás de sus "bombos" y canciones claudicantes, para ganarlos para la anarquía? No debe olvidarse que cuando el primer hombre se paró sobre sus pies para otear el horizonte y el futuro, enseñaba a sus semejantes que era posible andar erguido en lugar de marchar en cuatro patas. Consideramos que si la legislación social ha generalizado y puesto en vigencia algunos pretendidos beneficios sociales—"beneficios" que pagamos nosotros, los obreros, con creces— y TODOS, incluso los anarquistas, procuramos rescatar parte del dinero que el Estado nos ha impuesto como contribución, de ninguna manera esto puede significar el abandono de un principio de lucha, que es nervio y motor de las ideas anarquistas; el anti-legalitarismo, sería idéntico como no predicar contra la explotación capitalista, porque todos, de grado o por fuerza, vivimos bajo el régimen del asalariado; no predicar contra la propiedad privada, porque pagamos impuestos o alquileres; ni mucho menos contra el Estado, ya que la gran mayoría de los obreros lo aceptan como una institución natural y conveniente.

Evidentemente, aún no vivimos en una sociedad anarquista. Bregamos por acercarnos. Los pasos fundamentales para lograrlo es crear una conciencia de hombres libres de ataduras legales, económicas, morales y sociales. Con un movimiento obrero legalitario, adocenado, aunque la gran mayoría así lo conciba no haremos más que aplazar la hora de la liberación definitiva de la Humanidad, que es la función trascendental que se han impuesto voluntariamente los "utopistas" por encima y contra todos los posibilistas. Por otra parte anaban y dan vigencia permanente a los postulados anti-legalitarios las experiencias del fascismo y nazismo internacionales, cualquiera sea su número y denominaciones desgraciadas, experiencias solo posible por un proletariado domesticado en la charca del legalitarismo.

Entre tanto la FORA concita a una lucha franca en defensa de los derechos humanos y en la afirmación de la libertad como patrimonio irrenunciable de la dignidad del hombre y el derecho a la libre agremiación.

¡VIVA LA FORA!  
¡VIVA LA LIBERTAD.

EL CONSEJO FEDERAL

# Licitación Contra el Pueblo SUMAR Y SEGUIR... Y VAN

El "gobierno del pueblo" realizó el acto de apertura de la licitación para la compra de equipos destinados a la policía de la provincia de Buenos Aires.

Se hicieron presentes en el edificio de la Jefatura, el gobernador O. Bidégain acompañado por el jefe de la repartición Cnel. Adhemar O. Bidégain.

Se estima que el monto de la inversión supera los 2.400 millones de pesos moneda nacional y las propuestas en estudio contemplan la adquisición de 337 patrulleros, 10 camionetas y carros de asalto, 330 equipos de radio y dos ambulancias.

Cabe recordar que esta inversión fue postergada estando en funciones el ex jefe de la policía de la provincia, Julio Troxler.

¡Bravísimos! ¡Guapísimos! Así es como el nazi-fascismo argentino, puso en marcha la "argentina potencia" para los delatores, carceleros, represores, torturadores y asesinos legalizados.

¡Valientes! ¡Así están realizando la "liberación" y la "reconstrucción" desde el 25 de Mayo de 1973?

Si esas etapas llegan a feliz término, les habrán puesto la tapa A LOS IDIOTAS.

¿No se piensa que si por error u omisión, o por una actitud complaciente con la gran mayoría del proletariado cegetista, saturado ya de legalitarismo y providencialismo, o por no "indisponernos" con esa mayoría asfixiante de cotizantes, contribuyéramos a remachar sus cadenas, al dejar de señalarles claros y directos caminos de lucha.

¿Debemos, también, ir detrás de sus "bombos" y canciones claudicantes, para ganarlos para la anarquía? No debe olvidarse que cuando el primer hombre se paró sobre sus pies para otear el horizonte y el futuro, enseñaba a sus semejantes que era posible andar erguido en lugar de marchar en cuatro patas. Consideramos que si la legislación social ha generalizado y puesto en vigencia algunos pretendidos beneficios sociales—"beneficios" que pagamos nosotros, los obreros, con creces— y TODOS, incluso los anarquistas, procuramos rescatar parte del dinero que el Estado nos ha impuesto como contribución, de ninguna manera esto puede significar el abandono de un principio de lucha, que es nervio y motor de las ideas anarquistas; el anti-legalitarismo, sería idéntico como no predicar contra la explotación capitalista, porque todos, de grado o por fuerza, vivimos bajo el régimen del asalariado; no predicar contra la propiedad privada, porque pagamos impuestos o alquileres; ni mucho menos contra el Estado, ya que la gran mayoría de los obreros lo aceptan como una institución natural y conveniente.

Evidentemente, aún no vivimos en una sociedad anarquista. Bregamos por acercarnos. Los pasos fundamentales para lograrlo es crear una conciencia de hombres libres de ataduras legales, económicas, morales y sociales. Con un movimiento obrero legalitario, adocenado, aunque la gran mayoría así lo conciba no haremos más que aplazar la hora de la liberación definitiva de la Humanidad, que es la función trascendental que se han impuesto voluntariamente los "utopistas" por encima y contra todos los posibilistas. Por otra parte anaban y dan vigencia permanente a los postulados anti-legalitarios las experiencias del fascismo y nazismo internacionales, cualquiera sea su número y denominaciones desgraciadas, experiencias solo posible por un proletariado domesticado en la charca del legalitarismo.

Entre tanto la FORA concita a una lucha franca en defensa de los derechos humanos y en la afirmación de la libertad como patrimonio irrenunciable de la dignidad del hombre y el derecho a la libre agremiación.

¡VIVA LA FORA!  
¡VIVA LA LIBERTAD.

EL CONSEJO FEDERAL

## RECORDAMOS:

QUE DE SU COLABORACION ECONOMICA DEPENDE LA REGULAR APARICION DE NUESTRO PERIODICO.

Recomendamos utilizar giros postales a nombre de Héctor A. Charrelli, C. de C. N.º 24, Sucursal 39-B. Buenos Aires - Argentina.

## LA ANARQUIA

«Anarquía y Anarquista encierran lo contrario de lo que pretenden sus detractores. El ideal anárquico se pudiera resumir en dos líneas: la libertad ilimitada y el mayor bienestar posible del individuo, con la abolición del estado y la propiedad individual».

Manuel González Prada

# Justicia Distributiva

¿Que es Justicia distributiva? ¿Puede distribuirse la justicia? ¿Tiene medidas? ¿Y si tiene medidas cuáles son las justas? ¿Quién es el justo que puede distribuir? ¿Cuál es su credencial? ¿Y quién se la concede para decir: tú eres el justo que distribuirá justicia? Me parece que cae errada que los anarquistas hablemos de justicia distributiva. Que los religiosos sostengan la tesis de justicia distributiva... y bueno, porque ellos hicieron el mundo de la nada mediante el hacedor, que nos deshace a todos distribuyendo el flagelo de su justicia.

Que los burgueses hablen de justicia distributiva... y bueno, porque ellos nos distribuyen justicia a cada uno según sus obras, considerándose que ellos son los mejores. ¿Que credencial esgrimen? La del privilegio que se otorgan ellos mismos mediante la propiedad privada. Y si eso fuera poco, tienen al militarismo distribuyendo justicia a bayoneta limpia.

Que el estado, los estatistas hablen de justicia distributiva? y bueno, para algo tiene la magistratura y sesudos filósofos que pueblan el mundo, de tribunales y cárceles, distribuyendo justicia defendiendo el régimen de explotación y sometimiento. Y si eso es poco, están los cañones lanzando el estucioso silencio de los cementerios, respaldando al estado la distribución de justicia.

A Por fin le queda bien hablar de justicia distributiva No le anda mal en su tercer mundo. De todas maneras, los millonarios, serán los millonarios y los pobres serán los pobres. Los que mandan serán los que mandan, y los que obedecen serán los mismos. De suerte que la medida de la justicia distributiva, esta dada en sus cánones, y si no se respeta el establecido, también esta dada por los mismos cánones.

Peró que los anarquistas sostengamos el concepto de justicia distributiva, ¡no! no cabe. Porque de ser así, estamos patinando en el mismo pantano. Yo no oro eso por lo que conozco de anarquismo. Para el anarquista la justicia no la distribuye nadie; para el anarquismo la justicia no es artículo de distribución. O vivimos en un régimen de justicia y si no, no la distribuye nadie. Es mentira la justicia distributiva. Y por eso somos anarquistas.

Para el anarquismo, la justicia se realiza en un régimen de vida. Mientras no hayamos logrado un régimen social basado en la justicia, nadie puede nada con la tal justicia distributiva. Eso es un cuento. Un régimen social basado en la justicia, se logrará en la igualdad de condiciones, con la solidaridad, el apoyo mutuo, luego de haber abolido la explotación del hombre por el hombre y la dominación; la autoridad de unos sobre los otros. La tierra, las fábricas, la cultura, la administración, etc., un bien de uso común.

## LA FAMILIA

Mucha gente cree que la familia sanguínea es algo que tiene ver con la biología humana, hablando de seres humanos, claro está. La familia tal cual la conocemos tiene más que ver con los intereses creados que con la biología. Se entiende que cuando se habla de familia, en la especie humana, se dice monogamia. Y la monogamia, como la familia, son actitudes que nos hablan de intereses; nos hablan de propiedad privada, de herencia de privilegios. Hay especies sí, que nacen monógamas, pero no el ser humano, y las especies monógamas son las menos.

Las ciencias naturales son explícitas en cuanto a estas condiciones en las especies. Y si los seres humanos, y entre ellos algunos anarquistas, se han tomado en serio el papel de propietarios, pueden defender la familia. La gran familia humana como especie, bueno. Pero la otra, la deshace la libertad de amar, y no hay problemas para los anarquistas. Los anarquistas queremos organizar una sociedad humana donde todos tengamos la existencia asegurada en la medida de todos los posibles. Se entiende en eso a la maternidad que es la perpetuación de la especie.

# LAS BASES DEL ANARQUISMO

Frecuentemente decimos: "El anarquismo es la abolición del gendarme" entendiéndolo por gendarme cualquier fuerza armada, cualquier fuerza material al servicio de un hombre o de una clase para obligar a otros a hacer lo que no quieren hacer voluntariamente.

Cierto, aquella fórmula no da una idea aproximada de lo que se entiende por anarquía, que es sociedad fundada en el libre acuerdo, en la que cada individuo pueda alcanzar el máximo posible desarrollo, material, moral e intelectual, y encuentre en la solidaridad social la garantía de su libertad y de su bienestar.

La supresión de la construcción física no basta para que uno se eleve a la dignidad de hombre libre, aprenda a amar a sus semejantes, a respetar en sus derechos que quiere respetados para sí y se niegue tanto a mandar cuanto a ser mandado.

Se puede ser esclavo por deficiencia moral y por falta de confianza en sí mismo, como se puede ser tirano por maldad o por inconciencia, cuando no se encuentra resistencia adecuada. Pero ello no es impedimento a la "abolición del gendarme", esto es la abolición de la violencia en las relaciones sociales sea la base, la condición indispensable sin la cual la anarquía no puede florecer ni tampoco concebirse.

Es como cuando se dice: "el socialismo es el pan para todos" "Es una cuestión de panza" dicen los adversarios con intención denigratoria.

Anarquía y socialismo son dos concepciones sublimes (para nosotros se confunden una sola) que abrazan toda la vida humana y la impulsan hacia las más altas idealidades, pero ellas son condicionadas por dos necesidades fundamentales: la abolición del sable y la abolición del hambre.

Es un error, y más frecuente una hipocresía de satisficchos, el despreciar las necesidades materiales en nombre de las necesidades ideales. Las necesidades materiales son sin duda necesidades inferiores, pero su satisfacción es necesaria al surgimiento y desarrollo de las necesidades superiores: morales, estéticas, intelectuales. Por consiguiente, antes todo necesitase abolir el gendarme, pues sólo cuando quede excluida la posibilidad de la violencia, los hombres llegan a ponerse de acuerdo con el mínimo de injusticia y con el máximo posible de satisfacción para cada uno.

Las necesidades, los gustos, los intereses, las aspiraciones de los hombres no son iguales y naturalmente armónicos; frecuentemente son opuestos y antagónicos. Y por otra parte, la vida de cada uno es de tal manera

Los anarquistas no hemos llegado aún, y no nos dirigimos hacia ese lado, de considerar al hombre enemigo del hombre. Tenemos el concepto de que los seres humanos son buenos, que están mal orientados, que hay intereses que lo quieren mantener desunidos, para conservar privilegios; pero abolidos éstos y creadas otras condiciones sociales, el hombre cambia. Eso de "el hombre es el lobo del hombre" eran cosas de San Francisco de Asís y de todos los franciscuitos que aún existen, pero a ellos les conviene. Los anarquistas que superamos todo eso, creemos en la bondad de los seres humanos y queremos la humana especie. La apreciamos, queremos la libertad de amar y toda libertad que vigorice a los humanos. Tenemos muy buenos fundamentos.

Mar del Plata Fernando Arana

condicionada por la vida de los otros que sería imposible, aún si fuera conveniente, el separarse de todos los otros y vivir completamente a modo propio.

La solidaridad social es un hecho al que nadie puede sustraerse: ella puede ser consciente y libremente aceptada y por tanto obrar en provecho de cada uno o bien experimentada por fuerza, con o sin consentimiento, y entonces se explica con la comisión de uno al otro, con la explotación de unos por parte de otros.

Mil problemas prácticos se presentan cada día en la vida social, que pueden ser resueltos en diversos modos, pero no en más modos al mismo tiempo; sin embargo, cada hombre puede preferir una solución a otra. Si uno, individuo o grupo, tiene la fuerza de imponer a los otros la propia voluntad, el elige la solución que mejor convenga a sus intereses y a sus gustos, los otros sufren y quedan sacrificados. Pero si ninguno tiene la posibilidad de obligar a los otros a hacer lo que no quieren, entonces, siempre que no sea posible o no considerado conveniente adoptar más soluciones diversas, se llega necesariamente, por mutuas concesiones a aquel acuerdo que menos dañe los intereses, los gustos y los deseos de cada uno. Nos lo enseña la historia, nos lo enseña la observación cotidiana de hechos contemporáneos: donde la violencia no tiene función todo se arregla de mejor modo posible, a mayor satisfacción de todos: donde interviene la violencia, triunfa la injusticia, la opresión, la explotación.

Pero: ¿es para creerlo que, abatido el gobierno, destruido el Estado con todos sus instrumentos de violencia: ejército, policía magistratura, cárceles, etc., ninguna sea tentado de procurarse, explotando a sus semejantes, mayores ventajas físicas, intelectuales u otras e imponer la propia voluntad por medio de la violencia?

Es de suponer que, hecha la revolución en sentido destructivo de la palabra, cada uno respetará los derechos de los otros y aprenderá en seguida a considerar la violencia hecho o sufrida, como cosa inmoral y vergonzosa?

¿No es, más bien, de tener que muy pronto los más fuertes, los más pícaros, los más afortunados, que pueden ser también los más malos, los más afectos a las tendencias antisociales, quieran imponer la propia voluntad por medio de la fuerza, haciendo renacer "el gendarme" bajo una u otra forma?

Nosotros no suponemos, no esperamos que el sólo hecho de haber con la revolución abatido las autoridades presentes baste para transformar los hombres, todos los hombres, en seres verdaderamente sociables y destruir todo germen de autoritarismo.

Ciertamente habrá todavía para largo tiempo violencia, injusticia y engaños; pero si los violentos no podrán contar más que sus propias fuerzas, pronto serán reducidos a mejor consejo por la resistencia de los otros y por su verdadero propio interés.

El peligro grande, que podría anular todos los beneficios de la revolución y hacer retroceder a la humanidad, es cuando los violentos consiguen utilizar la fuerza de los otros, la fuerza social en su propia ventaja e instrumento de su propia voluntad, es decir, cuando logren constituirse en gobierno, organizar el Estado. El gendarme no es simplemente el violento, pero es el instrumento ciego al servicio del violento.

Los anarquistas que luchan hoy para destruir todos los órganos de violencia, tendrán mañana la misión de impedir que éstos resurjan por obra y por cuenta de viejos o de nuevos dominadores.

Enrique Malatesta

Tradujo de "L'Internazionale"

Tomás Soria

# Carta a los Anarquistas

Nosotros los Anarquistas, queremos que toda la función social se reduzca a la satisfacción de nuestras necesidades; el Sindicalismo Revolucionario lo quiere así también; ese es su objeto, y cada vez mas se libera de la creencia de la necesidad de los gobiernos. . . . Queremos la libre inteligencia entre los hombres, el Sindicalismo Revolucionario. (lo comprende cada día más) no puede existir más que a condición de que destierre de su seno toda autoridad y toda obligación.

Desearnos que la emancipación del pueblo sea obra del pueblo mismo, el Sindicalismo Revolucionario lo quiere así también; cada vez se siente la necesidad, se experimenta el deseo de administrarse sus propios intereses, el gusto de la independencia y la rebeldía germinan.

En suma, los obreros, después de haberse creído durante tanto tiempo condenados al papel de instrumentos se ven transformados poco a poco en inteligencia, para ser al mismo tiempo inventores y hacedores de sus obras.

Que se amplíen pues los campos de estudio abiertos así ante ellos, que comprendan que entre sus manos tiene toda la vida social, que se habitúen a que no proceda más que de ellos la obligación y el deber de detestar y romper toda autoridad extraña: esta es la misión y el objeto de la Anarquía.

Hernando Pelloutier

# Carta Abierta a LA PROTESTA

Compañeros:

En este momento histórico que atraviesa, la República Argentina, es de fundamental importancia que nos replanteemos el papel que debemos asumir los trabajadores dentro de este proceso y más precisamente la función en la cual la F.O.R.A. y el Movimiento Anarquista en general, deberá abocarse para lograr de una vez por todas y para siempre la verdadera Revolución Social.

Es por todo esto que nos debemos obligar a reevaluar posturas y caminos tomados, para que a la vez de realizar un trabajo sano, honesto e inquebrantable en la lucha de las reivindicaciones populares, como siempre ha sido la conducta anarquista, lo convirtamos a la vez en un trabajo claro y positivo, adecuado a la situación actual y en la cual los trabajadores sean los verdaderos y auténticos protagonistas.

Hoy la juventud, en la cual por tener tan sólo 20 años (estoy naturalmente comprendido) desconoce casi olímpicamente la historia forista e individualiza al anarquismo como una ola vandálica que azotó a la Argentina en las primeras décadas de este siglo.

Este rotundo equivoco conceptual en que se lo ubica al anarquismo, tiene dos factores predominantes.

El primero, evidentemente el de mayor significación, debe ser achacado a toda la estructura capitalista, que con sus gobiernos burgueses y liberales reprimieron al movimiento forista en el que veían un embrión genuino de la futura Revolución Social; para esto echaron mano a todos los resortes estatales y represivos que la burguesía, aliada a los intereses internos y externos, suele contar para estos casos.

Pero hay un segundo factor que obliga a la crítica de los que hoy estamos conociendo el movimiento anarquista y a una auto crítica de quienes protagonizaron aquellas históricas jornadas.

¿Por qué no resistió el anarquismo los duros embates a que fue sometido y no salió airoso, como suelen hacerlo generalmente los que tienen la verdad?

De que nos hagamos este replanteo concienzudo y descarnadamente, tratando de ser objetivos, inflexibles con nosotros mismos, dependerán en gran parte las posibilidades que tenga el anarquismo de emprender un camino reivindicador, revolucionario y adaptado a las circunstancias que la constante evolución determina para no quedar descolgados del proceso.

Hoy evidentemente la F.O.R.A., genuina sintetizadora del ideal anarquista, no cuenta con una organización homogénea, ni con un arraigo o difusión dentro de la actual clase obrera, como para pretender erigirse de por sí redentora social. Es imprescindible que nos hagamos carne estas realidades para no partir de presupuestos falsos que irremediablemente nos harían equivocar el camino.

Pero si, tenemos un "handicap" a favor, y es la moral revolucionaria, honesta, no participacionista y leal a la clase obrera, que es nuestro baluarte y nuestra única garantía de triunfo.

Debemos invertir los esquemas, ya no cuaja aquello de: "Obrero, te esperamos en la F.O.R.A."

No podemos llamar al trabajador y sobre todo a su importante sector juvenil, a un lugar que ellos prácticamente desconocen. Y así, sin esperar a que el obrero venga a ningún lado, debemos ser nosotros los que vayamos a buscarlos, a encontrarlos en sus lugares de trabajo, a conversar en sus casas, a exhortarlos en la vía pública para penetrarlos del ideal anarquista.

Hoy el movimiento obrero se encuentra estrangulado bajo la dirección de una C.G.T. burocrata, traidora y pro-patronal, que ha servido de verdugo, para aplastar todo intento de movilización que pudiera engendrar una posición revolucionaria de la clase trabajadora.

La podredumbre cegetista no sólo se ha afirmado en

la cúpula de su organización, sino que ha ganado los centros de trabajo más recónditos del país, logrando que hasta el más insignificante delegado, sirva a los intereses de la conducción burocrata y antiobrero.

Para ello se ha servido de todos los medios que la burguesía y el Estado le han puesto en sus manos, ya que no ven en ella (en la C.G.T.) un foco de presión, sino que muy al contrario, un pilar para el mantenimiento de la estructura capitalista, verdadera fuente de donde emanan las miserias e injusticias a que se ve sometido el pueblo argentino.

Los pocos intentos de rebelión a la verticalidad sindical que en algunas provincias pugnan por sacarse el asfixiante lazo cegetista, están siendo poco a poco estrangulados.

¿Por qué? Porque estos focos mueren en la orfan-

## NUEVO SECRETARIO DE LA PROTESTA

Por imperiosas necesidades de trabajo, el compañero Charrelli no puede continuar en la función de secretario. En su reemplazo ha sido designado el compañero Héctor E. Barros.

Encarecemos se tome nota para todo aquello que tenga relación o afinidad con la publicación El Grupo Editor

FEDERACION OBRERA REGIONAL ARGENTINA  
ACTO PUBLICO

Viernes 7 de Diciembre — 18 hs.

BOEDO Y SAN IGNACIO

TEMA

## LA FORA EN EL MOMENTO ACTUAL

BIBLIOTECA "JOSE INGENIEROS"  
CONFERENCIA

BAKUNIN — MARCUSE

POR JULIO MAFUD

SABADO 8 DE DICIEMBRE A LAS 20 hs.

Entrada Libre

VELAZCO 958

CAPITAL

dad al intentar hacer de sus pretendidas reclamaciones reivindicatorias, una conquista para el partido político al que generalmente uno u otro representan. Es esa mezquindad partidaria las que les hace perder fuerzas día a día, cual si una invisible leucemia les fuera minando su potencialidad revolucionaria.

Pues bien, la F.O.R.A., ante estas circunstancias no puede ni debe aislarse y hacer de su causa una lucha individual cuando su causa es la de todos los trabajadores sin distinciones ni banderías políticas.

Hoy se impone un trabajo en conjunto, mancomunado con todos los sectores verdaderamente revolucionarios y genuinamente abocados en la consigna de la destrucción del sistema de opresión capitalista y su inmediato reemplazo por estructuras puestas al servicio de las clases desposeídas.

Esta proposición no encierra un mero intento conciliador, no puede ni debe haber conciliación entre explotadores y explotados.

Se trata de una alianza de los sectores obreros y estudiantiles revolucionarios, que actualmente se hallan empeñados en una lucha individual, terca, estúpida e improductiva, haciéndole perder al movimiento obrero su fuerza espontánea y que indiscutiblemente se encuentra en la unión.

Se inicia un proceso y la F.O.R.A., el anarquismo todo tiene mucho que decir.

Pero evitémosle a otras generaciones venideras tener que hacerse el replanteo, que nosotros por asumir una actitud mesiánica o por un incomprensible sectarismo, nos negáramos a hacer y dejáramos para nuestros hijos la actitud histórica que la Argentina nos está obligando a asumir.

¡NO EQUIVQUEMOS EL CAMINO!  
¡POR LA REVOLUCION SOCIAL!

¡VIVA EL ANARQUISMO!  
Miguel Angel Benavidez

## Agasajo a Diego Abad de Santillán

Con la asistencia de gran cantidad de amigos y compañeros, se realizó el acto de reconocimiento de la obra de Diego Abad de Santillán.

Cabe destacar que ello se vincula a su último libro de reciente aparición, titulado: "De Alfonso XIII, a Francisco Franco", Apuntes de historia política de la España moderna.

Se realizó en Brasil 1951 —ciudad— auspiciado por la revista "Reconstruir", en mérito a su incansable y valiosa tarea de escritor, ensayista e historiador.

## Capitalismo Europeo

### ¿En qué se Diferencia del Yanqui?

Cada día muere un promedio de mil personas en África, víctimas de la sequía y el colonialismo europeo, que es en gran medida responsable de ésta, afirmó un científico francés llamado Pierre Boiteau, director del Centro Nacional de Investigaciones Científicas. En la campaña (viveres para África), lanzada recientemente en Francia, se denunció que la sequía en África era el resultado de fenómenos cíclicos o geológicos que se

agravaron singularmente como cambio de plantas comestibles por cultivos industriales; y donde el desarrollo de la economía mercantil provocó un éxodo del campo a la ciudad, fenómenos que deben tenerse muy en cuenta; afirmó el científico.

Entre otras importantísimas apreciaciones afirmó: que los estragos de la colonización europea obligará a generaciones enteras de africanos a sufrir desnutrición endémica. Incumbe a las naciones más desarrolladas, el deber de la más plena y activa solidaridad con las víctimas de las calamidades de que padece el África actualmente...

Nosotros preguntamos "humildemente", si las inversiones europeas que Perón propuso para la Argentina en Noviembre de 1972 y que viene repitiendo hasta el presente diciembre de 1973 ¿son los mismos capitalistas europeos que "ayudan en África", o son subsidiarios de los explotadores y expoliadores que aplastan a los Pueblos Africanos?... ¡Ah!!

# LA PROTESTA

publicación anarquista

Registro de la Propiedad, Intelectual N° 1.205.347

Héctor A. Charrelli  
Cas. de Correo N° 24  
Sucursal 39-B  
Bs. Aires - Argentina

Tarifa Reducida 240  
Concesión N° 4001  
Franqueo Pagarlo  
Suc. 4 181